
口頭質詢
羅彩燕議員

促再推電消計劃力挽社區經濟，並就推進金融產業發展提出口頭質詢

旅客入境數字持續上升，博彩稅收穩步上揚，帶動澳門整體經濟復甦，
博彩酒店行業、景點商戶迎來了春天，但另一邊的民生區既未能分享經
濟復甦紅利，在物業通脹影響之下，居民普遍消費謹慎，加上人民幣匯
率下降，澳車北上、北上消費等等影響之下，消費流失的情況更加明顯。
近來亦有不少傳媒經已報道，有商戶、商會反映，每逢節假日生意慘淡，
生意額近乎腰斬一半，經營壓力巨大，有商戶更形容「捱得過疫情，卻
捱不到復甦」。

踏入暑假旺季，民生區域不但未能受惠於旅客，反而隨着電子消費計劃
的結束，加上預料居民外遊將會將進一步加劇本地消費外流，對於本地
社區經濟將會造成更大壓力，情況不容樂觀，畢竟本地商戶承載着千家
萬戶生計。

與此同時，澳門失業率雖然一再下降，但本地居民失業率仍然處於高位
徘徊，普遍在職居民的收入未見有大幅改善，部份居民收入出現甚至出
現向下流動狀況，縱然特區政府統計出較為低的通脹率，但與居民實際
生活對通脹的感受存在巨大落差。有經濟學者預測本澳下半年的物價通
脹情況可能會進一步上升，恐怕將會加劇市民生活壓力，尤其對於基層
長者、弱勢家庭、弱勢群體的生活而言更加捉襟見肘。

為此，本人謹提出下列質詢：

鑒於目前本澳經濟復甦情況處於兩極形勢，請問司長會否考慮特區政1.
府按照財政收入比例，再度推出刺激市場的電子消費計劃，哪怕
是$3000或是$5000，以支援民生之餘振興內需？
請問相關當局會否考慮推出資助，以聯動本地傳媒及廣告業界，協助2.
本地中小微企、商戶參與到更多內地的平台宣傳推廣，以應對當前的
經營困局，在豐富澳門旅遊元素之餘，將旅客紅利惠及各行各業？
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金融產業是經濟多元發展的方向之一，國家亦頒佈了多項惠澳措施，3.
但在落實細化上似乎仍然未有大的進展，請問司長在推進金融法律體
系工作進展如何？有何策略應對兩地法律體系差異所造成的障礙？
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